

# Oratoire du Louvre



L'Oratoire du Louvre est une paroisse réformée fondée pendant la Révolution française (Paris 1<sup>er</sup>). Son temple occupe une ancienne église catholique, reconnue chapelle royale du palais du Louvre en 1624 – nous fêtons les 400 ans. Depuis 1882, elle promeut une théologie libérale, en dialogue avec la science et la culture, et est engagée dans le christianisme social. Elle s'affirme depuis les années 2000 radicalement inclusive – engagée sur l'égalité homme-femme, les questions d'identité et d'orientation sexuelle, le handicap, le dialogue interreligieux – et écologique.

Notre communauté animait des réflexions autour de la biodiversité et du dérèglement climatique et est engagé dans l'œcuménisme, de quartier depuis 2009 des études bibliques mensuelles dans avec notre église sœur Saint-Eustache, et à l'international avec notamment la Journée mondiale de prière des femmes. Il était naturel de rejoindre Église verte, pour porter plus haut ces valeurs communes.

Niveau Graine de sénevé : 12 avril 2023

Niveau Figuier : 29 février 2024

## Actions réalisées :

Suppression de la vaisselle jetable, généralisation des repas végétariens, tri-sélectif, nouveau fournisseur d'électricité, travaux d'isolation (verrières), appel aux dons de vêtements usagés, promotion des transports en commun et vélo, participation annuelle au Temps pour la création en septembre, publications dans notre bulletin paroissial, prières d'intercession dominicales mentionnant les enjeux écologiques, intégration de cette dimension dans notre enseignement biblique, scouts et groupe d'étudiants engagés dans la démarche.

Nous organisons de nombreuses conférences, comme en 2019, un cycle sur le thème "Déséquilibres écologiques et justice sociale"

- 1er octobre : Jean-Pierre Rive
  - Des Lumières aux lucioles. Face aux catastrophes qui viennent, quelle espérance ?
- 5 novembre : Robin Sautter
  - Église verte : urgence ou bonne conscience ?

- 3 décembre : Alexis Guerit
  - Le scoutisme, école de la décroissance ?
- 7 janvier : Stéphane Lavignotte
  - Urgence ! Le meilleur est à venir, pour une stratégie sans regret.
- 3 mars : Charlotte Mijeon
  - Pollution durable, atteintes aux droits humains et démocratie bafouée : s'interroger sur les impacts du nucléaire avec le réseau "Sortir du nucléaire"
- 5 mai : Martin Kopp
  - Commission Écologie–justice climatique de la Fédération Protestante de France (FPF)
- 2 juin : Christophe Fourel
  - Écologie et révolution, pacifier l'existence

**Nos projets à venir :** Du fait des réglementations du PLU de Paris, du classement au patrimoine de l'UNESCO des berges de Seine et de notre quartier jusqu'à la rue de Rivoli, de la proximité du Louvre, du classement au monuments historiques de notre temple... nous sommes contraints dans nos envies de réaliser de nouvelles démarches écologiques concernant les bâtiments, mais pensons installer des jardinières sur les balcons du 4 rue de l'Oratoire. Nous y avons déjà installé un nichoir à mésange charbonnières (Ø 32 mm).

Nous suivons les changements de la rue de l'Amiral de Coligny, dans les douves du Louvre, et souhaitons interpellier nos élus sur l'aménagement durable de la rue de l'Oratoire, qui est à double rangée de places de parking.

Par ailleurs, nous poursuivons les démarches engagées pour intégrer davantage nos paroissiens dans la démarche Église verte. Ainsi, en 2022 des stands associatifs sur l'écologie, avec une exposition, étaient présentés lors du week-end porte ouverte des Journées du patrimoine.

**Nos conseils pour une démarche Église verte qui se développe et qui dure dans le temps :** créer une équipe avec des membres du Conseil presbytéral et des paroissiens motivés. Comme les sujets numériques - site Internet et réseaux sociaux – la démarche Église verte peut être un catalyseur d'engagement : c'est ainsi que nous intégrons en 2024 de nouveaux jeunes conseillers presbytéraux.

Contact du responsable Église verte : Gustave Braastad  
[www.oratoiredulouvre.fr](http://www.oratoiredulouvre.fr) – Facebook Instagram X